



Ein Jahr der vielen kleinen aber wichtigen Erfolge

Neujahrsansprache der Präsidentin Angela Ittel

15.12.2023

Liebe Mitglieder der TU Braunschweig,
Liebe Kolleginnen und Kollegen, liebe Studierende,

2023 war geprägt von **vielen kleinen, aber sehr wichtigen Erfolgen** für die Technische Universität Braunschweig. Und dennoch war es **kein einfaches Jahr**: Viele von Ihnen haben mir mitgeteilt, dass die Belastung und der Druck derzeit sehr hoch sind. Wir haben enorm viele zentrale Prozesse für unsere Universität auf den Weg gebracht. Zugleich werden die externen Anforderungen an uns immer anspruchsvoller. Vor diesem Hintergrund fällt es uns schwer, den Überblick zu behalten und mit Ruhe und Gelassenheit unsere Aufgaben anzugehen.

Ich schätze es sehr, dass wir offen über unser Wohlbefinden an der Universität mit einander sprechen können. Dieses Feedback nehme ich mir besonders zu Herzen. Für die bevorstehende Winterpause und Weihnachtszeit wünsche ich uns allen eine ruhige und erholsame Zeit mit unseren Familien und Liebsten, in der wir Energie tanken können.

Für 2024 haben wir uns als Universität vorgenommen, einen Blick nach innen zu richten und uns vor allem mit universitätsinternen Fragestellungen zu beschäftigen. Für diese Auseinandersetzung mit uns selbst haben wir im vergangenen Jahr 2023 eine hervorragende Grundlage geschaffen. **Denn in diesem Jahr haben wir einen Weg eingeschlagen, auf dem wir uns selbst – unsere Stärken und Potenziale – besser kennenlernen konnten.**

Wir haben gezeigt, dass die TU Braunschweig ein **international attraktiver Forschungsstandort** ist: Wir sind eine starke Partnerin für internationale Kooperationen und ein begehrter Arbeitsort für internationale Wissenschaftler*innen. Wir haben bewiesen, dass **wir europaweit eine einzigartige Infrastruktur für zukunftsweisende Forschung** bieten können. Unsere Wissenschaftler*innen haben ihre Expertise unter Beweis gestellt, was zur **Einwerbung neuer Sonderforschungsbereiche** und zur **Verlängerung bestehender SFBs** geführt hat. Wir haben den starken Rückgang von Studierendenzahlen der letzten Jahre aufhalten können.

Wir dürfen und sollten – trotz unserer berühmten nordischen Bescheidenheit – auf diese Erfolge stolz sein. Diese Errungenschaften erzeugen ein einzigartiges Momentum für unsere Entwicklung. **Lassen Sie uns diese Dynamik nutzen, um die TU Braunschweig strukturell und inhaltlich im neuen Jahr zu positionieren!**

Warum ist es wichtig?

In den vergangenen Tagen habe ich häufig über den enormen Wettbewerb gesprochen, der uns begleitet. Das kommende Jahr kann eine ausschlaggebende Rolle dabei spielen, ob es uns gelingt, als Forschungs- und Bildungseinrichtung unter diesem hohen externen Druck zu bestehen. Der wichtigste Rahmen, in dem sich dieser Wettbewerb abspielt, ist natürlich die Exzellenzinitiative. Und dennoch müssen wir unsere Universität zukunftsfähig aufstellen, unabhängig davon, ob wir im Exzellenzwettbewerb erfolgreich sind.

Um dieses Ziel zu erreichen, wollen wir das **übergeordnete Narrativ definieren**, das uns als Universität eine starke Identität verleiht und mit der Region vereint. Grundsätzlich wird es für uns entscheidend sein, ob wir es schaffen, **unsere internen Grenzen zu überwinden und uns auf unsere Stärken zu fokussieren. Dann kann uns aus den vielen kleinen Erfolgen aus dem Jahr 2023 ein großer Sprung im Jahr 2024 gelingen.** Das wünsche ich uns allen und danke Ihnen für die großartige Arbeit, die wir bereits dafür geleistet haben!

Besinnliche und erholsame Weihnachtszeit, schöne Feiertage und bis bald im Neuen Jahr!